



# 国東市議会だより



表紙の写真：安岐ダムの桜

3月議会のあらまし・主な議案等	2
議案質疑	3~5
7人が市政を問う(一般質問)	6~12
議案一覧	13
常任委員会レポート	14~15
議会の動き	16
本会議のユーチューブ配信について	

No. 62  
2021/5月

**令和3年**

# 第1回定例会

## 3月定例会のあらまし

会期は3月2日から3月23日までの22日間。令和3年度一般会計・特別会計予算案や令和2年度一般会計・特別会計補正予算案のほか条例の改正案・廃止などの議案37件、諮詢1件が上程され、審議の結果、原案のとおり可決しました。一般質問は3月9日と10日に行われ、7人の議員が登壇しました。

### 令和3年度一般会計当初予算

## 総額214億7,200万円

- 【戦略・応援】くにさき子育て進学祝金事業 ..... 1,569万円
- 【応援】観光施設整備事業 ..... 3億497万円
- 【コロナ】観光応援プロジェクト・宿泊キャンペーン事業 ..... 1,860万円
- 武蔵中央公民館(セントラルホール)整備事業 ..... 1億3,543万円

### 令和3年度特別会計当初予算(かっこ内は前年度比増減)

- 国東市立自動車学校 ..... 8,532万円(△2.2%)
- 国民健康保健事業 ..... 38億9,300万円(△1.7%)
- 介護保険事業 ..... 40億9,691万円(△2.4%)
- 後期高齢者医療事業 ..... 4億6,484万円(0.5%)
- 農業集落排水事業 ..... 2,940万円(△5.6%)

### 企業会計(資本的支出と収益支出の合計)

- 水道事業 ..... 7億8,320万円(21.3%)
- 下水道事業 ..... 16億7,323万円(△10.9%)
- 工業用水道事業 ..... 3,303万円(7.9%)
- 市民病院事業 ..... 43億5,364万円(2.8%)

## 主な議案

### ●国東市新市建設計画の変更について

東日本大震災等に伴う合併市町村に係る地方債の特例に関する法律の改正に伴い、合併特例債の発行期間が合併年度の翌年度から20年間に延長されたことから、新市建設計画の計画期間5年間延長、事業見直し、財政計画などを変更するもの。

### ●国東市国民健康保険条例の一部改正について

新型インフルエンザ等対策特別措置法等の一部を改正する法律の施行に伴い、新型コロナウイルス感染症の定義を改正するにあたり、本条例の一部を改正するもの。

### ●国東市国民健康保険高額療養費貸付基金条例の廃止について

国民健康保険高額療養費現物給付化の制度が拡充され、基金設置による貸付を必要とする状況が解消されたため、本条例を廃止するもの。

# 議案質疑

Q

**土地売払収入はどこの市有地なのか。**

A

今回の土地売払い収入2,084万円は、その約9割、1,866万円が安岐町の旧原口住宅分譲地の販売により6区画中4区画を売却したものです。

そのほか9万5,000円が大分県の

事業である県道山香国見線の災害防除事業や県道赤根富来浦線道路改良事業に係る用地の売払い分、84万6,000

円が武蔵体力づくり広場の残地を隣接者へ売り払った分、123万9,000円が里道水路等の払下げ分となっています。

Q

**移住・定住プロモーション戦略業務**

**委託料の内容は。**

A

この事業は、令和2年度、移住を考えている首都圏の人々にオンライン上で国東市をアピールするため、リニューアルした移住定住支援サイト「あるじやんくにさき」や4つのテーマで作成したPR動画などをウェブ広告を通じて国東市の地域情報を発信してきました。コロナ禍やコロナ終息後も引き

社から補助制度の問合せがあり、調整を進めてきましたが、開設候補施設等の条件や家主との協議が整わず、結果的に開設に至りませんでした。

Q

**歳入の市民税が個人、法人、合わせて約1億5,600万円、固定資産税が約5,000万円の減収となっているが、その要因と、それに対して国からの財源補填はあるのか。**

Q

**土地売払収入はどこの市有地なのか。**

A

令和3年度の個人市民税と法人市民税の減の主なものは、新型コロナウイルス感染症の影響による経済状況の低迷によるものです。

また、固定資産税の減は、令和3年度が3年に1回の評価替えに伴うものと、新型コロナウイルスの影響で昨年の2月から10月までの間で連續する3か月間の収入が、その前年同期より30%以上減少した中小事業者等の事業用

家屋と償却資産の課税標準額を2分の1または全額軽減する制度が創設されたことによるものです。

新型コロナウイルスによる軽減制度に伴う減収分については、新型コロナウイルス感染症対策地方税減収補填特別交付金で、全額国費で補填されます。

続きオンラインで移住検討者にPRしていく必要があるため、移住定住支援サイト及びPR動画をアピールするウェブ広告を出して、効率的かつ多くの人に国東市の移住情報を発信していくものです。なお、委託先はプロポーザルの提案型で決定します。

**サテライトオフィス誘致企業助成金463万2,000円減額の理由は。**

A

地域経済の振興や雇用創出を図るため、市外企業が例えれば空き家や空き店舗などを改修し、国東市内にサテライトオフィスを開設する際の施設改修費や備品購入費、家賃補助、雇用助成などをメニューに盛り込んだサテライトオフィス誘致企業助成制度を創設し、今年度は約1社分の開設に伴う補助金463万2,000円を予算措置しておりました。

新型コロナウイルスの感染拡大により、地方分散型のサテライトオフィスやテレワークの需要は高く、大分空港を有す当市の地理的条件などから、数

**Q**

## 観光施設整備事業について。ベイグランドのプール改修は。

**A**

ホテルベイグランドプールの改修に2億5,000万円を計上しております。現在大小2つのプールがあり、昭和53年に建設され、築43年を経過しており、以前から老朽化により補修を重ねてきましたが、完全には修繕出来ない状態です。

これまでのプールの利用状況は、2か月間の営業で、1,500人の利用者

があり、そのうち宿泊者が200人、日帰りの利用客が1,300人で、市内の子どもたちなどに大変人気がありました。

また、公共のプールは国見B&G海

洋センターしかないので現状であり、

今回のプール工事は単にホテルのプールとしてではなく、市民

のためのプール、子育て世代のためのプール、市民の財産として考えております。



ホテルベイグランドのプール

**Q**

## 生活保護費6億円の支給内容をどう

**どうえているのか。**

**A**

生活保護費6億円につきましては、建物、衣類、光熱水費など、日常生活の費用に係る生活扶助、家賃や家の修理代に係る住宅扶助、医療費に係る医療扶助、介護費に係る介護扶助等、生活保護に關係する扶助の総額として計上しています。

4月1日時点ですが、保護世帯の状況は、平成30年度257世帯314人、令和元年度250世帯309人、令和2年度247世帯305人と横ばい傾向にあります。

支出の内訳は、高齢化も一因と考えていますが、医療扶助が最も高く、全体の65%から67%、次に、生活扶助が約22%から24%で推移しています。

保護世帯の約6割を高齢者世帯が占めていることから、医療費の削減は容易ではないと考えていますが、今後も、生活保護費全体の削減を目指した取り組みを進めてまいりたいと考えています。

**Q タブロイド紙等活用シティプロモーション事業の内容と他の課との連携**

**は。**

**A**

本市特産品の販売や移住・定住の促進、国東市でのイベント誘客のメインターゲットとしている福岡市において、国東市の知名度を上げ、国東市のイメージアップにつなげるシティプロモーションを業務委託するものです。

この事業では、これまで広報室、活動力創生課、観光課、それぞれの担当業務ごとに実施してきた広報に係る部分を国東市として一体的・効率的な広報事業となるよう、これらの関係課が連携して、国東市として一体的なプロモーション事業を実施します。

本事業のメイン項目は、国東市のイメージアップにつなげる新聞紙の半分程度のタブロイド紙を制作することです。

あわせて、福岡市内での催事や国東市でのイベントに関するPRチラシを制作し、誘客の推進や移住・定住の取組についても、周知いたします。

また、その他のPR方法として、地域や年代などターゲットを絞ったインターネット広告や福岡都市圏でのケーブルテレビでのCM放送など、多様なツールを利用したプロモーション事業を予定しています。

Q

## 果樹園芸費の市農業用廃資材処理対策事業補助金の詳細は。

A

廃プラスチック、廃ビニール等の処理困難な廃資材について適正に処分することを目的とし、処理費用の3分の1以内を補助するものです。

廃資材の処理は、JAおおいた東部事業部が窓口となつて対応をしております。令和3年度の処理量7万9,500キロ、1キログラム当たり単価33円を見込んでおり、87万5,000円を予算計上しているものです。

Q

## 公館費の安岐中央公民館駐車場等整備事業について。駐車場にあと何台分必要か。

A

安岐中央公民館は、既設の駐車場13台分を安岐総合支所と共同利用しております。このうち、総合支所に勤務する職員等の駐車場としまして、約35台の駐車場が恒常に利用されております。

また、今後、予定されております社会福祉協議会や商工会の総合支所への移転によりまして、さらに職員用、公用車用としまして25台程度の駐車スペースが必要となり、総合支所、公民館



安岐コミュニティ広場

Q

## 郵政等窓口サービスの事業内容は。

A

への来客用の駐車場は50台程度となります。ワンストップ化による総合支所の機能強化によりまして、総合支所の来客増加への対応も必要となつてくるところです。

一方で、市内の他の主要な文化ホール各施設とも、収容人員の2分の1程度の駐車場を確保しております。安岐中央公民館ホールの収容人員300人から計算しますと、150台分程度の駐車場が必要と考え、不足する約100台分を整備する予定です。

年4月から11郵便局で開始し、現在は10郵便局で住民票・印鑑証明・戸籍証明・税務証明の発行を行っています。マイナンバーカードを使用したサービスについては、コンビニのマルチコピーマchineで住民票や戸籍証明、印鑑証明や所得課税証明を（年末年始は除く）

土日祝日も含め、6時半から23時まで取得することができます。市役所の開庁時間に来られない方や市役所へ来なくてでも利用可能なサービスの提供・向上を目的として、利用者は増加しております。

今後は、健康保険証としての利用をはじめ、介護保険証としての利用、運転免許証や在留カードとの一体化、マイナンバーカード機能のスマホへの搭載など、デジタル化へ向けて様々な仕組みが計画されており、マイナンバーカードが必要品になつていきます。

一 / 般 / 質 / 問 石川 泰也 議員（緑風会）

## 令和3年度予算編成にあたり 職員数（人件費）削減の検討は

— 国東市緊急行財政改革プランを作成し  
職員数の見直しを掲げています —



議員

**令和3年度に向け、組織の再編整  
理についての検討は。**

**政策企画課長**

広報室を廃止し、政策企画課へ事務の移管をしました。今後は、総合支所の業務内容や人員配置等を含めた組織改編が喫緊の課題です。

議員

**事業の民間委託・民間移譲の検討**

**政策企画課長**

公共施設の見直し、民営化、アウトソーシングによる民間活力の導入について検討を行っています。

議員

**災害時の情報収集の  
マニュアルは**

**災害対応は、災害状況の把握から  
だと思うが、その方法は。**

**総務課長**

区長さんや市民の方からの通報及び関係機関からの連絡がほとんどですが、大型台風通過後や集中豪雨後の災害状況の把握については、災害調査員を行政区に派遣し、区長さんと一緒に調査しています。

議員

**国東高等学校・  
双国校の支援は**

**双国校の閉校に向かっての最後の**

議員

**住宅とは別に店舗をもつ商店に、  
防災無線の無料設置は出来ないか。**

**総務課長**

防災行政無線を整備する国の補助要綱が、住宅以外は対象外となっているため、約7割を免除した額の有償設置としています。



除雪作業に励む地元の皆さん

**一年に、これまでの集大成としての  
施策は。**

**政策企画課長**

進学支援や就職支援など様々な支援を行つてまいりました。また、在校生に対する厚い支援や、閉校にあたつての配慮を大分県教育委員会へ要望しました。

議員

**国東高校に併設された、県立の寄  
宿舎の整備状況は。**

**政策企画課長**

現在20人の定員ですが、4月から男子30人、女子20人の合計50人の定員となる予定です。

「地域ソーセイプロジェクト」で  
商品開発中の双国校の生徒達



## 一 / 般 / 質 / 問 白石 德明 議員（日本共産党）

# 農地災害、小規模災害復旧支援はどうなっているか

— 市の45%補助や中山間地域直接支払制度、多面的機能支払交付金制度を利用できます —

議員

農林業センサスの速報値で農業経

営体の減少率が30%を超える県下で2番目の多さとなつた。この現状をどう捉えているか。

農政課長

農家数は減少していますが、1経営体の面積は0.3ha増加しており、担い手への農地集積が進んでいるものと考へています。

大規模農家や地域営農組合の育成と合わせ小規模農家にも支援をすべきではないか。

農政課長

担い手農家に農地を集積し、儲かる農業・継続可能な農業を目指し、水田の畑地化・高収益作物の導入、基盤整備事業によるコスト削減に対して支援を行なっています。

小規模農家は、自費による小型の機械での経営が可能なため支援は考へていません。



議員

新年度予算で安岐コミュニティ広

場の駐車場整備が計画されている。市内で最も利用されている公園・広場で、中止を求める。予算化に至った経過は。

社会教育課長

ホールの完成や総合支所の利便性向上を図るうえで、駐車場の確保が課題となっています。

また、地元の区長会や西安岐地区交通安全協会の連名で、交通安全上の観点から早急な駐車場整備の要望がありました。

議員

新型コロナウイルス対策について

議員

飲食店・宿泊業者への支援給付は一律であつた。経営規模に応じた支援や納入業者など関連業者への支援は必要ではないか。

活力創生課長

状況を把握し、国の交付金を活用した対策を検討します。また、経産省が緊急事態宣言の都道府県で、納入業者に対して一時金の申請を始めていますので参考にしながら検討します。

議員

コロナの影響で融資を受けた業者の返済期間や利子補給期間の延長はできないか。

活力創生課長

利子補給については、国県市が対応していますので、融資の状況や国県の動向を注視し、市でも延長の検討をしたいと思います。

コミュニティ広場の駐車場化について



コミュニティ広場でグラウンドゴルフを楽しむ市民の皆さん

# 一 / 般 / 質 / 問 野田 忠治 議員（新世会）



## 公共交通の将来ビジョンは

— 地域の支え合いによる  
交通手段の確保を目指します —

議員



国東市コミュニティタクシー「おでかけ号」

今後さらに空白地域は増加し、市

議員

路線バスの路線廃止や高齢化による運転免許証の返納等、今後更に交通弱者が増加していく。国東市公共交通の将来ビジョンは。

政策企画課長

現在の公共交通体系と、地域での移動支え合いとの組合せや、新たな交通モードを模索しながら、見直し改善を行い、持続可能な公共交通の形態を目指します。

の政策のみに頼つては解消できない状況になつてくると考える。

地域の協力で支え合う移動手段の確保が必要では。

政策企画課長

コミュニティバス・タクシーのみでは、交通手段の確保が難しい時期が近い将来訪れると考えます。支え合いによる移動手段の確保を今後検討せざるを得ないと思います。

価が必要となり、移譲された裁量を発揮して、事業合理化の判断と新たな事業の創出が出来るかが課題となります。

議員

この制度は事業実施部署に対しても大きなプレッシャーになるし、国東市独自のやり方を検討するに値するのでは。

財政課長

今後も引き続き先進地の事例を参考にしながら、国東市にあつた手法を積極的に取り入れていきたいと思います。

包括的予算制度の導入計画は

議員

財政状況が厳しい中、各担当課の自己責任の明確化、行政運営の創意工夫、住民サービスの充実や財政予算削減も考えられる。包括的予算制度導入の考えはないか。

財政課長

財政課の一極集中的予算査定・編成から、事業実施部署による現場主義的予算編成への移行が必要になります。

包括的予算制度を進めるには、事業実施部署において、政策・施策の企画・立案、予算化、事業の検証評

アウトソーシングの進捗状況と、今後考えられる業務の見通しは。

議員

外部委託の進捗と  
今後の計画は

政策企画課長

これまでも民間活力の導入として業務委託を行っています。今後も、現状の国東市の業務及び事務を再度調査して、費用対効果があるのか数値化して検討します。



一 / 般 / 質 / 問 明石 和久 議員（市民クラブ）

## し尿処理場移転後の跡地活用と環境整備の方針は

— 跡地の(中ノ迫公園)活用については  
地元関係者と協議したい —



中ノ迫公園からの処理施設

議員

移転後の浜陰区、浜陽区、向田区

の環境整備は(中ノ迫公園中心)。

上下水道課長

し尿受入施設は、国東浄化センタ  
ー敷地内で、令和7年度の供用開始  
に向けて準備を進めています。

その後国庫事業等を活用し、し尿  
処理施設を解体する予定です。

環境衛生課長

中ノ迫公園は、来浦地域の方々が  
スポーツ等で利用されていることは  
確認しています。解体後の跡地利用  
計画は、地元の皆様からご相談があ  
れば協議したいと考えています。

移住・定住の促進として、  
「奨学金返還免除制度」を

活用しては

は。また、時期はいつごろか。

新型コロナウイルスワクチン接種

対策室長

一人でも多くの生産労働者の確保  
が必要と思うが。

活力創生課長

総務省と文部科学省の連携によ  
る、奨学金を活用した若者の地方定

着促進事業で、全国32府県と423  
市町村で実施しております。

宇佐市においては、35名に交付し  
ており、定住の効果があると伺って  
います。

は。また、時期はいつごろか。

新型コロナウイルスワクチン接種

対策室長

16歳以上の市民に対して、1人2  
回接種の予定です。今の状況は不確  
定な要素がありますが、4月中旬以  
降に65才以上の高齢者から、接種を  
進めて行く予定です。接種の対象者  
には、接種順位に応じて、接種券を  
郵送いたします。

接種方法は、かかりつけ医などの  
医療機関での個別接種と、市が設置  
する会場での集団接種の併用を予定  
しています。

議員

今回の大雪対策について。市道の

除雪は。

建設課長

道路の除雪作業については、除雪  
車の数に限りがあるため、緊急輸送  
路指定の国道・県道が最優先とされ  
ます。また、市道のほとんどが生活  
道路ですので、優先順位をつけられ  
ないために、大変申し訳ありません  
が、市道の除雪については困難と考  
えています。

危機管理について

議員

新型コロナワクチンの接種方法

一 / 般 / 質 / 問 吉田 真津子 議員（市民改革クラブ）

## 中学生の自転車損害賠償保険の加入状況は

— 確認している学校によると現状では  
9割以上の生徒が加入しています —



議員

大分県では、自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例が制定された。国東市の自転車損害賠償保険の加入状況は。

### 学校教育課長

条例の目的は、自転車の利用にかかるわる交通事故の防止及び被害者の保護を図り、県民が安全、安心して暮らすことができる地域社会の実現を目指すものです。これまで保護者に県P連の「学生・こども総合保険」の加入を呼びかけてきました。

保険加入者を確認している学校によると現状では9割以上の生徒が加入していると報告を受けています。

この保険については保障証明書等の提出を求めていくのか。また、令和3年度中の達成目標は。

### 学校教育課長

本年6月から自転車保険への加入

状況を確認することが努力義務となりますので、適切な方法を検討していきます。10割加入を目指していくと考えています。

## 新型コロナ対策の進捗状況は

高齢者支援課長

大分県が配布した検査キットをまず有効に活用していただき、現段階での助成は考えていませんが、今後も検討はしていくべきと考えています。

### 市民からの新型コロナに関する相談状況は。

### 新型コロナワイルスワクチン接種

これまでの相談件数は8件です。

市外での接種に関すること4件、接種時期に関すること2件、接種体制について1件です。

### 対策室長

宇佐市では、ワクチン接種についてかなり詳しい協議がなされています。国東市の協議は進んでいるのか。

### 新型コロナワイルスワクチン接種対策室長

医療機関の皆様への説明会は、3月中に開催する方向です。

### 議員

杵築市や山香病院では、高齢者施設職員らに無症状の人にもPCR検査を提供するとあった。国東市も考



シトラスリボンで人権を守ろう

### 自殺予防のためのゲートキーパーの役割は。

### 福祉課長

悩んでいる人に気づき、話を聞いて支援につなげ見守る人です。特別な資格は必要ありません。令和元年度は168人が受講しました。

### 議員



# 一 / 般 / 質 / 問 堀田 一則 議員（新風会）

## コロナ禍での避難所対策は

— 避難所を増やしてスペースを確保します —

**議員**

**住民の高齢化や感染症対策に、避難所へと行かず自宅や自家用車での待機、ホテル利用者が増えているが、医療問題も含めその対策は。**

**総務課長**

密を避けるため、自宅待機や友人・知人宅も一つの選択肢であることを区長回覧等で周知しています。

また、従来の避難所を本年より17カ所に増やし、2倍から3倍のスペースを確保するとともに、市内44ヶ所の避難所に、資機材備蓄倉庫、業務用空気清浄機、インバーター発電機、間仕切り、テント、スポットクーラー等を国の臨時交付金にて整備しました。さらに、問診票を作成し、感染の疑いのある方、妊婦、高齢者を事前に隔離することとしています。

学校運営について

**議員**

各種学校行事の自粛をはじめ、子どもたちに多くの影響を及ぼした1年だが、これから運営及び対策は。

また、ソーシャルワーカーとは。

### 学校運営について

**個人キャンパーやサイクリングといつた、個人単位での観光が増えている。これからアフターコロナを見据えてどう考えているのか。**

**議員**

**観光課長**

3密を避けるイベントとして、レンタサイクルのロングキャンペーンを実施し、2倍以上の効果がありました。これからも感染予防対策を強化しながら、人気があるキャンプやマリンスポーツ、アウトドア体験などのPRを強化し、市内の宿泊施設等の支援事業も実施したいと考えています。

**学校教育課長**

各種行事の内容を工夫したり、時間短縮したりして実施し、可能な限りの感染防止対策を行いながら教育活動を継続して行くことが必要だと考えています。

スクールソーシャルワーカーの役割は、児童生徒の家庭に対する福祉的な手助けを行うことです。

スクールソーシャルワーカーの役割は、児童生徒の家庭に対する福祉的な手助けを行うことです。

### 市税等の納税について

**議員**

コロナ禍において、納税が困難な市民や事業者に対し、国税庁のようにこの期間の特例として、据え置きや分割・延滞金の減免といった猶予は出来ないか。

**税務課長**

国東市税条例や地方税法、国税徴収法によつて行われており、そういった規定がないことから特例はございません。ただ、本人の申告により、原則として1年以内の期限に限り、徴収猶予などの緩和措置が受けられるので相談してください。



コロナ禍で人気が高まるアウトドア体験

一 / 般 / 質 / 問 坂本 隆之 議員（緑風会）

## ごみ処理費に対して 指定袋の販売収入割合は

### — 处理費用総額に対する —

販売収入割合は11.5%です



**議員**  
収集時の異物混入に対しても苦慮する声がある。課が把握する効果事例があれば教えてほしい。

### 環境衛生課長

ある地域では、排出者の同意を基に、ごみ袋に記名をしています。また個人情報に配慮して番号を付与して出す方法もあります。

### 議員

リサイクルの機運を高めるため、庁舎内の自販機で販売する容器に、紙、缶、瓶を推奨してはどうか。

### 議員

設置事業者の売上げに影響するため困難ではないかと思います。

### 環境衛生課長

広域ごみ焼却場は今後どのような運搬・処理工程でごみ処理を行っていいくのか。

### 議員

広域ごみ焼却場は令和7年度供用開始予定です。今後処理工程について関係機関と協議し、新施設に沿った分別・収集体制を構築します。

これから排出増加が見込まれるごみの一につき、紙おむつがある。

例えば高齢者福祉施設から排出さ



収集ボックスの不具合は、環境衛生課にご連絡下さい

れる紙おむつを分別回収し、試験的にリサイクルを行ってはどうか。

### 環境衛生課長

可燃ごみ排出量に対する減量施策の一つとして認識しており、事業化に向け検討協議中です。

**新型コロナウイルス対策について**

### 議員

各事業者が税務申告時期を迎えた。税理士に協力いただいて、決算書により市内各企業の経営状況に合わせた施策が出来ないか。

**議員**  
活力創生課長  
国の、県の対策状況を見ながら、市内の状況を把握し、事業所の規模も考慮して各種支援策を検討します。

### 議員

ワクチン接種時の観察時間を見直すの情報発信、市民からの情報収集を利用はどうか。

### 政策企画課長

本来の目的であるワクチン接種後の安静を保つことを第一に、医療保健課等と協議検討します。

# 議案等議決結果一覧

令和3年第1回定例会（令和3年3月23日）

## 【市長提出議案】

令和2年度国東市一般会計補正予算(第11号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市国民健康保険事業特別会計補正予算(第2号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市介護保険事業特別会計補正予算(保険事業勘定第3号介護サービス事業勘定第1号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第2号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市水道事業特別会計補正予算(第4号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市下水道事業特別会計補正予算(第4号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市工業用水道事業特別会計補正予算(第2号) . . . . .	原案可決
令和2年度国東市民病院事業特別会計補正予算(第2号) . . . . .	原案可決
令和3年度国東市一般会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市立国東自動車学校特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市国民健康保険事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市介護保険事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市後期高齢者医療事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市農業集落排水事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市水道事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市下水道事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市工業用水道事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
令和3年度国東市民病院事業特別会計予算 . . . . .	原案可決
国東市新市建設計画の変更について . . . . .	原案可決
国東市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市特別職報酬等審議会条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市特別会計条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市国民健康保険税条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市国民健康保険条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市介護保険条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市営住宅条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市公共賃貸住宅条例及び国東市特定公共賃貸住宅条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市企業立地促進条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市地域審議会条例の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市国民健康保険高額療養費貸付基金条例の廃止について . . . . .	原案可決
指定管理者の指定について	
(対象施設:国東市体育施設の一部及び国東市国見B & G海洋センター) . . . . .	原案可決
指定管理者の指定について(対象施設:国東市安岐農産物等直売施設) . . . . .	原案可決
指定管理者の指定について(対象施設:国東市温泉宿泊施設) . . . . .	原案可決
市道路線の認定について . . . . .	原案可決
市道路線の変更について . . . . .	原案可決
国東市職員の給与に関する条例等の一部改正について . . . . .	原案可決
国東市一般職員の給与の特例に関する条例の一部改正について . . . . .	原案可決
人権擁護委員の推薦について . . . . .	適 任

## ■議案等に対する賛否の一覧表【令和3年第1回定例会】

※議案等に対して、「賛成」か「反対」の意見が分かれたものののみを掲載しています。

議案番号	議案等名	議決結果	票決数 賛成・反対	議員名(議席番号順)																		備考
				1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	
				坂本隆之彦	萱島祥志	後藤泰也	石川明	白石和正	宮園正敏	明石和久	森正津子	吉良二郎	秋國忠二	野田則	堀田一	唯幸	丸良則	木宣明	小田明	元永康	大谷和義	
議10	令和3年度国東市一般会計予算	可決	13:4	×	×	○	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
議20	国東市新市建設計画の変更	可決	16:1	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
議23	特別会計条例の一部改正	可決	16:1	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	

○[賛成] ×[反対] 欠[欠席] -[退席]

※議長は、可否同数のとき又は特別多数議決のとき以外は採決に加わらない為、斜線にしています。

# 常任委員会レポート

## 産業建設常任委員会・予算決算分科会

分科会は、3月17日(水)午前10時から開催し、全委員が出席し、令和2年度一般会計補正予算の関連部分及び、令和2年度国東市水道事業・下水道事業・工業用水道事業の各特別会計補正予算に関する質疑並びに令和3年度国東市一般会計予算の関連部分及び農業集落排水事業・水道事業・下水道事業・工業用水道事業の各特別会計予算の質疑を行いました。

また、分科会終了後、引き続いて委員会を開催し、付託されました国東市営住宅条例の一部改正から公共賃貸住宅条例及び国東市特定公共賃貸住宅条例・企業立地促進条例の一部改正や、指定管理者の指定2件、市道路線の認定・変更の計7件の審査を行いました。

審査の結果、全員異議なく原案どおり可決すべきものと決定しました。

このほか、議員間討議のテーマである「これから農業の維持・振興について」市内の2つの農業法人と新規就農した農家2戸を、3月18日(木)に訪問し、農業の実情について意見交換を行いました。

### 【農業法人①】

令和2年度より水田畑地化の取組として、2.5haで試験的に高収益作物である玉ねぎ(約50万本)の栽培に取り組んでいる。



### 【農業法人②】

令和2年に法人を設立して、経営面積は水稻、麦、大豆など裏・表合計61.9haである。今後の取組として、土地利用型農業におけるスマート農業等を積極的に取り入れ、規模拡大を計画的に行う予定。



### 【認定新規就農者①】

こねぎトレーニングファームの4期生として、1年間の研修を終え、ハウス51aで「こねぎ」を栽培している。家族経営協定を締結し、夫婦の経営により成果が上がっている。



### 【認定新規就農者②】

こねぎトレーニングファームの2期生として、1年間の研修を終え、ハウス67.6aで「こねぎ」を栽培している。こねぎトレーニングファームの卒業生の中でトップクラスの成績を残している。



## 文教厚生常任委員会・予算決算分科会

本委員会は、3月16日(火)午前10時から開催し、分科会では令和2年度国東市一般会計補正予算他4件。令和3年度国東市一般会計予算他4件の議案審査を行いました。

また、委員会では付託された条例関係議案5件と指定管理の指定についての計6件を審査しました。

審査の結果、全員異議なく原案どおり可決すべきものと決しました。

### 【主な議案】

#### ○ふるさと国東の偉人伝漫画化事業(3,474千円)

故郷の偉人で天文学にも精通していた、三浦梅園を題材とした漫画を制作し、学校授業へ導入することにより、市内小中学生の愛郷心を育む。

#### ○指定管理者の指定について

国東市体育施設の一部及び国東市国見B & G海洋センターの指定管理者として、「特定非営利法人国東半島くにみ幼稚群」を指定するもの。

#### ○国東市介護保険条例の一部改正について

第8期介護保険事業計画の策定による令和3年度から令和5年度までの保険料の改定により、本条例の一部を改正するもの。



平成27年に漫画化された  
ペトロ・カスイ岐部神父

## 総務常任委員会・予算決算分科会

分科会は、3月18日(木)午前10時から関係職員の出席を求め、令和2年度補正予算、令和3年度当初予算、令和3年度国東市立国東自動車学校特別会計当初予算に関する審査を行いました。

また、分科会終了後、引き続いて委員会を開催し、予算外議案6件について審査し、全員異議無く原案どおり可決すべきものと決定しました。

議員間討議『公共交通体系について』では、バス・タクシー事業者との意見交換会を実施する予定であり、委員会から各事業者へのヒアリング内容について意見を集約しました。

### 【付託された議案等】

- 令和2年度一般会計補正予算
- 令和3年度国東市一般会計予算
- 令和3年度国東市立国東自動車学校特別会計予算
- 国東市新市建設計画の変更について
- 国東市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について
- 国東市特別職報酬等審議会条例の一部改正について
- 国東市地域審議会条例の一部改正について
- 国東市職員の給与に関する条例の一部改正について
- 国東市一般職員の給与の特例に関する条例の一部改正について



年々入校者数が減少する一方、年間1,200件の高齢者講習が行われている国東自動車学校

## 議会の動き

- |   |  |  |
|---|--|--|
| 2月  | 24日 第1回臨時会<br>全員協議会<br>議会運営委員会   |  |
| 3月  | 2日 第1回定例会開会<br>全員協議会<br>広報特別委員会<br>9日 一般質問<br>10日 一般質問<br>15日 議案質疑<br>予算決算特別委員会(前期)<br>議会運営委員会 |  |
| 16日 文教厚生常任委員会<br>17日 産業建設常任委員会<br>18日 総務常任委員会<br>19日 予算決算特別委員会(後期)<br>議員定数調査特別委員会 |  |  |
| 23日 第1回定例会閉会<br>全員協議会   |  |  |
| 4月  | 1日 広報特別委員会<br>6日 議員定数調査特別委員会<br>8日 広報特別委員会<br>15日 広報特別委員会<br>20日 議員定数調査に関する意見交換会               |  |

### 議会本会議の YouTube(ユーチューブ) 配信を始めます。

6月議会から、定例会本会議の様子をYouTubeで録画配信することになりました。

国東市のホームページから「議会事務局」をクリックして、「国東市議会公式チャンネル」よりご視聴いただけるようになります。

配信開始は7月中旬頃を予定しています。

詳しい配信日は、ケーブルテレビやホームページなどでお知らせいたします。



### 表紙写真の説明

安岐ダム桜祭りは中止となりました。地域の人たちによって守られてきました。桜の木は満開を迎えました。毎年4月には多くの人々がこの桜の下に集い、歓声をあげ交流を深めてきました。目に見えないコロナウイルスとのたかいままだ続きそうです。来年こそこの場所で桜祭りが開催され、人々の再会が叶いますように。

## 議会を 傍聴しませんか

次回6月定例会の開会予定は

**6月10日(木)**です

一般質問は6月17日と18日の予定です。

傍聴を希望される方は、議会事務局までご連絡ください。

また、当日の受付も行っています。

☎ 0978-72-5196(直通)

編  
集  
後  
記

今から5年前、小学校3年の冬、私が通う小学校で集団赤痢が発生し、多くの児童がいくつもの病院に分散して入院した。TVのニュースでは、学校閉鎖となり、下を向いて歩いて帰る児童を、スクリーンに映すと同時に、○○小学校で集団赤痢発生と繰り返し放送した。今思えば、あの頃の放送は個人のプライバシーもなにもあったもんじゃない。そして、学校が始まれば、机から図書館の本やなにもかにもが、クレゾール液と思われる白い液で噴霧されていて臭かつた記憶がある。

子どもながらに屈辱的なこと也有ったが、小学校区から外に通う中学生、高校生、仕事場に通勤する大人は、當時もつともっと肩身の狭い思いをしたのではないかと想像できる。あれから50年。人権学習等に毎年参加していますが、弱い立場の人への思いやりはどうだろうか。知らず知らずに傷つけてはいないだろうか。まずは自分を戒めなければと思う今日この頃です。

発行責任者	広報委員長	副委員長	委員長	委員	委員	委員	委員	委員
大谷和義	白吉大	坂後石宮	白吉大	石田谷	石田谷	本藤川園	本藤川園	隆貴泰
津子	泰也	之志也	泰也	和	正徳	隆貴泰	正徳	泰也
義	敏明	敏明	敏明	和	和	和	和	和